

LA FORMATION FÊTE SES 20 ANS

Des étudiants à peine diplômés déjà embauchés

SÉMÉAC Les étudiants de la 20^e promotion Master Entrepreneuriat et Management des Petites et Moyennes Organisations ont reçu leurs diplômes en ce mois d'octobre. Tous ont déjà trouvé un travail.

L'Université Paul Sabatier et plus particulièrement la Faculté de Science et d'Ingénierie a fêté les 20 ans du Master EMPMO (Entrepreneuriat et Management des Petites et Moyennes Organisations). Cette formation Master EMPMO est proposée à Tarbes au 57, avenue d'Azereix, au sein de l'IUT. Cet événement a été célébré à Séméac chez « Jardins et Saveurs », il y a quelques jours. Durant cette soirée, les diplômes de la formation 2021-2022 ont été remis aux étudiants qui ont eu des alternances avec des entreprises dans le département des Hautes-Pyrénées. Isabelle Arthus, maître de conférence à l'université et responsable de la formation Master 1, présente cette formation. « Ce master Entrepreneuriat et Management des Petites et Moyennes Organisations forme des étudiants qui vont ensuite occuper des fonctions de gestion ou bien donner du conseil pour les créateurs d'entreprises (bac + 5). Ces étudiants lorsqu'ils sont diplômés vont travailler dans des entreprises et au bout de quelques années, éventuellement, ils créent leur entreprise. La première promotion est sortie en 2002. A l'époque, c'était encore une maîtrise. C'est devenu un master depuis 2006. Ils arrivent avec des formations très larges. Certains ont des licences de gestion, d'autres ont des licences en génie mécanique. En deux ans, nous les formons pour être assistant de direction, contrôleur de gestion, assistant responsable ressources humaines, accompagnateur

« Ce master a été créé afin de répondre aux besoins des entreprises locales avant tout. »



Les étudiants de la 20^{ème} promotion Master Entrepreneuriat et Management des Petites et Moyennes Organisations, qui étaient présents afin de recevoir leurs diplômes.

Les diplômés

Ils étaient présents afin de recevoir leur diplôme : Rémy Albanel ; Yasmine Azergul ; Axel Baunier-Nell ; Pauline Blasco ; Sabrina Ducos ; Merwane Furic ; Amandine Laffond ; Claudia Penalvier ; Kristi Zerell.

d'entreprises ».

ELLE RÉPOND À UN BESOIN

Cette formation a vu le jour à Tarbes car il y avait un besoin. « Ce master a été créé afin de répondre aux besoins des entreprises locales avant tout. Le recrutement était local au départ. Il s'est beaucoup élargi ces dernières années. Les étudiants trouvent des emplois dans la Région Occitanie. Nous retrouvons partout des anciens étudiants, à Tarbes, à Pau, à Albi, à Toulouse ou Montpellier. Les promotions comptent entre 20 et 25 étudiants venus de toute la région. Au départ, nous avions beaucoup d'étudiants de Tarbes qui arrivaient après la licence. Depuis quelques années, il n'y a plus la licence, donc nous avons un recrutement qui est plus large. Cette année par exemple, nous avons une étudiante de Guyane,

un étudiant qui vient de Picardie... Ils viennent de partout. Nous avons aussi des étudiants étrangers. Il y a quelques années, nous avons eu un étudiant étranger qui avait déjà créé des Start-ups. »
Ce master n'a pas de mal à recruter. « Le bouche à oreille marche très bien. De nombreux étudiants viennent car ils ont entendu des anciens étudiants parler de notre formation sur des salons ou des remises de prix. »
Après avoir obtenu ce master, la plus grande partie des étudiants entrent dans le monde du travail. « Certains peuvent aller chercher une spécialité mais la grande majorité entre dans la vie active après avoir obtenu le diplôme. L'insertion professionnelle est très rapide. Sur la promotion qui reçoit le diplôme ce soir tous les étudiants ont trouvé un travail. Il y a 4 ans, nous avons ouvert la

formation à l'alternance sur le master 1 et 2. Il y a donc des étudiants qui restent dans l'entreprise où ils ont réalisé leur alternance ou qui ont suffisamment d'expérience pour décrocher un travail très facilement ailleurs. En alternance, ils font deux jours en entreprise et trois jours en formation. Pour ceux qui ne sont pas alternant, il y a des stages qui sont longs : 4 mois en master 1 et 6 mois en master 2. »
Les débouchés sont importants. « Ils peuvent rejoindre une PME, une grosse administration, des cabinets de conseils... Les fonctions de gestion sont dans toutes les organisations donc les débouchés sont vastes. Rien n'empêche aussi d'aller travailler dans de grandes entreprises. »

LAURENT DIPLÔMÉ EN 2009 INTERVIEW MANTENANT AUPRÈS DES ÉTUDIANTS

Laurent Haurie a décroché son master en 2009. « J'avais déjà fait des études dans la gestion au préalable sur Bayonne. Je cherchais un complément de formation assez généraliste et pas trop loin du sud-ouest. J'ai découvert cette formation ici à Tarbes. C'était parfait pour moi. J'ai apprécié que cette formation soit généraliste. Il y avait ensuite des stages avec une durée importante et des projets tutorés intéressants. Il n'y avait pas que de la théorie. Cette formation est très bien reconnue sur le territoire. On trouve un emploi ensuite. Les débouchés sont importants. Moi, je voulais faire de l'accompagnement à la création d'entreprises. J'ai travaillé dans ce domaine là sur Tarbes et Pau. Depuis 5 ans, je suis sur Saint-Gaudens sur un poste de financement à la création d'entreprises. J'interviens aussi auprès des Master 2 une quinzaine d'heures par semaine avec eux sur le volet accompagnement à la création d'entreprises. C'est très intéressant de pouvoir transmettre. »
Patrick Sacristan.

DEUX ANCIENS ÉTUDIANTS TÉMOIGNENT

« J'ai été démarché par huit entreprises »

Amandine Laffond vient de décrocher son diplôme.

« J'ai fait une licence dans le commerce à l'IUT de Tarbes. Le management et la gestion de projets m'intéressent. J'ai donc rejoint ce master. J'ai trouvé que cette formation me ressemblait. J'ai fait tout mon cursus en alternance. Cela m'a permis de voir plusieurs métiers et des sociétés plus ou moins grandes. J'ai été dans des PME, des Start-ups et de grosses entreprises. En dernière année, j'occupais un



poste de data analyste. Ça a confirmé la voie dans laquelle je voulais travailler. A la fin de mon alternance, j'ai été démarché par huit entreprises. J'ai pu choisir l'entreprise et le travail qui me correspondait le plus. L'avantage de faire une formation par alternance, c'est que ça permet de conforter ses choix pour choisir le métier que l'on veut faire. Ça permet aussi de donner une expérience professionnelle pour trouver un emploi. »



Alice Falieres est une ancienne étudiante. Elle était dans la 2^e promotion.

« A l'époque j'ai connu cette formation grâce à l'IUT. J'avais suivi la formation gestion des entreprises et des administrations avec option finance et comptabilité. Ensuite, on pouvait continuer en licence et maîtrise. J'ai donc poursuivi mes études à Tarbes avec cette formation. La licence était générale et en deuxième année on se spécialisait. Je voulais faire à la suite de ces études du conseil



aux entreprises. Mais comme je n'avais que 22 ans, je ne suis pas partie de faire cela de suite. J'ai fait deux DEA recherche, un en comptabilité et un en ressources humaines. J'ai fait une thèse sur le thème du stress au travail dans le secteur de la comptabilité. J'ai donc fait un doctorat. Lorsque je suis revenue à Tarbes, j'ai été embauchée à l'IUT de Tarbes. Le formateur que nous fêtons ce soir a évolué. Elle s'est adaptée à la demande et au tissu économique. Mais elle est restée assez générale afin que chaque étudiant trouve sa voie. »